令和3年5月1日発行

武陽月報

武陽食品株式会社

〒100-0005 東京都千代田区丸の内 3-4-1 新国際ビル IEL 03-3211-4831 Fax 03-3211-6004



武陽月報は、大豆と共に情報をお届けするニュースレターです。

ゴールテンウィーク 祝日の意味を考える

春爛漫の季節、ゴールデンウィークにはちょっと遠出して…とお考えの方も多かったと思いますが、3 度目の緊急事態宣言。今年も巣篭りゴールデンウィークとなり、祝日の意味を考えながら、お家時間を過ごしてみたいと思います。

● 昭和の日 4/29・みどりの日 5/4

我々昭和生まれの世代とって 4/29 は「天皇誕生日」でした、昭和天皇以前は亡くなった日を「先帝祭」として、休日にしておりましたが、戦後の祝日法により、お誕生日を祝日にしたそうです。



1989 年(平成元年) 4 月 29 日は当初「みどりの日」と命名されました。これは昭和天皇が草木を愛していらしたことに由来しており、良い命名であると思ったものです。

2007 年法律の一部改正に伴い、4/29 は「激動の日々を経て、復興を遂げた昭和の時代を顧み、国の将来に思いを致す」ことを趣旨とし「昭和の日」と名称が変更されました。また、同時に 5/4 を「自然に親しむとともに恩恵に感謝し、豊かな心をはぐくむ」ことを趣旨とする「みどりの日」が制定されました。2006 年までは「みどりの週間」(4/16~4/23)があり、学校や職場で種や苗木を植えていました。今年はおうちの庭に花を植えてみましょうか。

● 憲法記念日 5/3

憲法記念日になると、護憲派と改憲派が講演会を開催したり、意見を戦わせるなど、少し物騒な祝日という印象があります。そもそもは、1947年(昭和 22 年) 5 月 3 日に「日本国憲法」が施行された日であり、「日本国憲法の施行を記念し、国の成長を期する」ことを趣旨としています。

当月報で政治色を出すことは遠慮しますが、当時の議員の言葉を借りれば「如何なる國もやったことのない戦争放棄を宣言した重大な日」と言っており、崇高な考えのもとで作られた憲法ではあることは理解します。しかし、昨今の隣国からの異常な回数の領海・領空侵犯のニュースを見ると、考えさせられるものはあります。

こどもの日 5/5

5/5 は端午の節句で男の子の健やかな成長を祝う日でしたが、1948 年「こどもの日」となり「子供の人格を重んじ、子供の幸福を図るとともに、母に感謝する」趣旨で祝日となりました。母に感謝するという意味もあったので、次の日曜日を母の日としたと思われた方は不正解です。母の日の起源は各国にありますが、アメリカの南北戦争に起因し、1914 年から白いカーネーションがシンボルとなり始まりました。



一方で、みなさんも召し上がる「柏もち」ですが、柏には新芽が育つまで冬の間も古い葉は落ちないことで「子孫繁栄」の意味が込めらています。縁起の良い植物だったのですね。せめて食べ終わるまでは手元に残そうと思いました。「**キラーT 細胞」 変異ウィルス撃退か ~ 日本経済新聞 4/26 付**

今年の2月から始まったワクチン接種も、効果を出すためには、免疫力を整えておく必要があります。免疫力はストレスや肥満・バランスの悪い食事などにより低下させる要因となりますが、最大の低下要因は加齢です。新型コロナの死亡率からもわかるように、60代から急激に免疫力は低下します。

免疫にはさまざまな免疫細胞がそれぞれ重要な役割を果たしています。そのなかでも<u>ウィルス性の感染症</u>



<u>に対抗するのが「キラーT 細胞」です</u>。「キラーT 細胞」とは、病原体が増殖して外に出る前に細胞ごと殺します。粘膜におりウィルスに感染した細胞がいればすぐに出動します。ウィルスに感染した細胞を探して壊す「キラーT 細胞」が、抗体と並ぶ「免疫の主役」として、今後の治療や感染防止対策のカギを握りそうだ。と日本経済新聞に書かれてありました。

その「キラーT細胞」は腸内で発酵しやすい食物繊維である発酵性食物繊維を多く

とることによって増えることがわかっています。発酵性食物繊維とは、腸内細菌によって発酵されやすい食物繊維で、善玉菌のエサになり腸内発酵されることにより整腸作用を促します。<u>大豆やきな粉</u>・麦ごはんや玄米などの雑穀類・モズクやワカメ・ところてんなどがあげられます。

腸を整えて、まだまだ続く新型コロナとの戦いに、必ずや勝利しましょう。

令和2年産国産大豆の第5回入札結果

日本特産農産物協会より令和2年産5回目の入札結果が発表されました。

東日本での収穫量が低位にあることを受け、平均落札額は入札回数を増すごとに高値となっております。

	上場数量(トン)	前月比	落札数量(トン)	前月比	平均落札額	前月比	前年比
普通大豆	4,279	+464	3,166	+167	11,847	+247	+1,156
特定加工用大豆	1,308	-73	1,109	-183	11,252	+233	+729
合計	5,587	+390	4,275	-16	11,693	+268	+1,048

銘柄別落札価格では、東北地方産の大豆の人気は高く、下記にありますように前年に比較しほとんどの品種で 1,000 円以上高い状況にあります。上場数量も多くなりましたが、当面は価格高位の状況が続くとみられます。次回の入札は 5 月 19 日 (水) の予定です。

	粒別	品種	上場数量	前年上場数	落札数量	落札率	平均落札額	前年平均落札額	増減
北海道	大粒	とよまさり	21,561	26,090	18,150	84%	11,183	10,560	+623
	中粒	とよまさり	1,521	1,290	1,485	98%	11,224	9,794	+1,430
青森	大粒	おおすず	990	3,300	990	100%	12,572	9,976	+2,596
岩手	大粒	リュウホウ	1,155	1,485	1,155	100%	11,429	9,181	+2,248
宮城	大粒	ミヤギシロメ	1,815	495	1,815	100%	11,651	10,470	+1,181
	中粒	ミヤギシロメ	3,465	1,980	3,465	100%	11,334	9,876	+1,458
秋田	中粒	リュウホウ	495	2,145	495	100%	12,737	10,908	+1,829
山形	大粒	里のほほえみ	990	1,650	990	100%	12,638	11,210	+1,428
	中粒	エンレイ	495	660	495	100%	13,267	11,360	+1,907
栃木	大粒	里のほほえみ	1,155	1,485	1,155	100%	11,894	10,766	+1,128

弊社の二本松事務所・倉庫 の工事進捗 / 山形出張所移転 について



二本松 新事務所倉庫

弊社では同時に、山形出張所も事務所と倉庫の一元管理 を図るために、現在と同じ山形県酒田市内の東両羽町に移 転する手続きも進めてきました。

新事務所はしばらく休憩をしていたものでしたが、少数精鋭の山形出張所メンバーの熱い血潮が流入し、一気に精気が蘇ったように感じます。これから一層の奮起を予感させてくれます。

昨年 11 月から開始された弊社の二本松事務所・倉庫は外壁工事もほぼ完了し、事務所の建築と外構工事に入っております。想像を超える大きさと共に、銀色に輝く倉庫は美しさも兼ね備えています。倉庫内の高さは他社を圧倒しており、弊社の倉庫担当者の腕の見せ所です。

山笑う季節となり、安達太良の風は優しく我々を迎え入れてくれているようです。



山形出張所

П	本社	03-3211-4831	<u></u>	1 飼料部宮城営業所 0229-25-8680
П	東北第一営業所	0229-54-1151	<u> </u>	1 飼料部福島営業所 024-593-5121
П	山形出張所	0234-21-9144		1 大豆選別・挽割加工工場(宮城県美里町)
П	東北第二営業所	0243-24-5818	<u> </u>	】 大豆保管第1·第2定温倉庫(宮城県大崎市)